

# Puentes Quincenal

*El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible*

Volume 6, No. 9, 19 de mayo de 2009.

Para acceder al texto completo de Puentes Quincenal en versión PDF, haga click [aquí](#).

## TITULARES REGIONALES

### [América Latina saldrá de la crisis antes que países desarrollados: FMI](#)

Este año las economías latinoamericanas se contraerán un 1,5% y experimentarán una tasa positiva de crecimiento de 1,6% en 2010, según las últimas proyecciones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Chile, Colombia, Perú y Uruguay son los países que saldrían librados más rápidamente de la crisis económica mundial.

### [III Ronda Andinos-UE: mucha acción pero pocos avances sustantivos](#)

La mesa de fortalecimiento de capacidades se cerró durante la III Ronda de negociaciones para el pilar comercial del Acuerdo de Asociación (AdA) entre la Unión Europea y Colombia, Ecuador y el Perú, llevada a cabo del 4 al 8 de mayo en Bruselas. Más allá de eso, los acontecimientos giraron en torno a las dificultades.

## TITULARES MULTILATERALES

### [Jefe de USTR visita Ginebra por primera vez y se compromete con Ronda Doha](#)

El gobierno de los EE.UU. se está volviendo a comprometer en las negociaciones de la Ronda Doha en la OMC, un movimiento que ha sido recibido con calidez por los negociadores comerciales que se encuentran en Ginebra.

### [Unión Europea y EE.UU. alcanzan acuerdo provisional en disputa por hormonas](#)

Representantes de los EE.UU. y la Unión Europea (UE) llegaron a un acuerdo provisional que podría marcar el comienzo del fin de la disputa comercial originada en 1996 sobre la carne tratada con hormonas.

## BREVES REGIONALES

### [Acuerdo comercial India-Mercosur regirá a partir de junio](#)

A partir del 1° de junio entrante entrará a regir el Acuerdo de Preferencias Comerciales (APC) que desde el 25 de enero de 2004 habían firmado la India y el Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay), pues la India acaba extender la ratificación que hacía falta para estos efectos.

### [Brasil comerciaría en monedas locales con Uruguay y China](#)

Los vecinos países sudamericanos acordaron el seis de mayo pasado prescindir del uso del dólar estadounidense para su intercambio comercial. Brasil además pretende hacer lo mismo con China, su principal socio comercial. Caminos que pudiesen llevar a la aprobación de sus respectivos acuerdos comerciales.

## BREVES MULTILATERALES

### [México y Canadá piden consultas a EE.UU. por normas de etiquetado \(COOL\)](#)

Los EE.UU. están violando las reglas de la OMC al imponer determinados requisitos para el etiquetado de origen de productos agropecuarios (COOL, por sus siglas en inglés), es la línea de defensa legal seguida por México y Canadá, quienes el pasado siete de mayo presentaron una solicitud de consultas a su vecino del norte en la OMC.

## EVENTOS Y PUBLICACIONES

### [Eventos](#)

29 de mayo. Plazo para presentar candidaturas para a los *Cursos Intensivos de Posgrado sobre "Propiedad Industrial" y "Regulación y Solución de Diferendos de comercio internacional e inversiones"* de la Facultad de Derecho de la Universidad de Argentina (20 de julio al 7 de agosto). Más información en <http://derecho.uba.ar/> e [intensivos@derecho.uba.ar](mailto:intensivos@derecho.uba.ar)

### [Publicaciones](#)

Fondo Monetario Internacional (2009). Perspectivas económicas - Las Américas: los fundamentos más sólidos dan dividendos.

---

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Perla Buenrosto (ICTSD), Greivin Hernández (CINPE), bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD). Además, para este número contribuyó en la redacción de noticias Daniela Álvarez Keller.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a [puentes@ictsd.ch](mailto:puentes@ictsd.ch).

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351

---

Si no desea recibir más correos electrónicos, por favor responda a este mensaje con la frase "Cancelar suscripción" en la línea de asunto o sólo oprima el siguiente enlace: [Cancelar suscripción](#)

---

The International Centre for Trade and Sustainable Development  
International Environment House 2  
Chemin de Balexert 7  
Geneva, Geneve 1219  
CH



[Read](#) the VerticalResponse marketing policy.